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Local Web conferência 
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PRESENÇAS 

Willian Silva de Paula Presidente do Conselho Superior 

Epaminondas de Matos Magalhães Titular – Representação Docente 

Angela Santana de Oliveira Titular – Representação Docente 

Lenoir Hoesckesfeld Titular – Representação Docente 

Demétrio de Abreu Sousa Titular – Representação Docente 

Eliel Regis de Lima Titular – Representação Docente 

Edson Jerônimo Nobre Titular – Representação Técnico-administrativo 

Augusto Cezar D’Arruda Titular – Representação Técnico-administrativo 
Ronilson Faria Majjione Balbuena Titular – Representação Técnico-administrativo 

Indianara Cristiny Franco Rodrigues Titular – Representação Técnico-administrativo 

Evandro Maciel Garcia Titular – Representação Técnico-administrativo 

Nelio Gonçalves de Oliveira Titular – Representação Discente 

Marianitha Mariano Silva Duarte Titular – Representação Discente 

Thamara Larissa de Jesus Furtado Titular – Representação Discente 

Cássio Rodrigues da Costa Titular – Representação Discente 

Giliard Brito de Freitas Titular – Representação Colégio de Dirigentes 

Gilcélio Luiz Peres Titular – Representação Colégio de Dirigentes 

Natalie Veggi Titular – Representação Egressos (Nível Superior) 

Odair Alves de Oliveira Titular – Representação Sociedade Civil - Entidade dos Trabalhadores 

Jean Claude Rodrigues da Fonseca Suplente – Representação Docente 

Josemar Pedro Lorenzetti Suplente – Representação Docente 

Daniel de Rezende Suplente – Representação Docente 

Gilmar Borges de Paiva Suplente – Representação Docente 

Gislane Aparecida Moreira Maia Suplente – Representação Docente 

Renato Luiz da Silva Costa Suplente – Representação Técnico-administrativo 

Sérgio Arantes Danna Suplente – Representação Técnico-administrativo 
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Gabryel Henryque de Carvalho Bielisque Suplente – Representação Discente 

Fábio Luís Bezerra Suplente – Representação Colégio de Dirigentes 

Eliane da Silva Ferreira Suplente – Representação Egressos (Nível Superior) 

Afrânio César Migliari Suplente – Representação Sociedade Civil – Entidade Patronal 

Joarildo Lino da Silva Suplente – Representação Sociedade Civil – Associação de Sargentos 

Cleber Alves Feitosa Suplente – Representação Entidade Sindical - Sinasefe 
 

 

ABERTURA 

Aos vinte e nove dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte, às oito horas e quarenta minutos, via 
web conferência, deu início a 47ª Reunião Ordinária do CONSUP. O Presidente do Conselho Superior, Prof. 
Willian Silva de Paula, saudou a todos e a todas desejando-lhes boas-vindas a mais uma reunião do Conselho. 

 

 
3.1 Cerimônia de Posse dos novos membros do Conselho Superior 
 
Natália Ferraz Pavanelli Ormond 
Deu boas-vindas a todos a solenidade de posse dos novos membros do Conselho Superior do IFMT e disse 
que o Conselho Superior é o órgão máximo do Instituto Federal, possui caráter consultivo e deliberativo, tendo 
o Reitor como Presidente e representação de áreas diversas, tais como: docentes, técnico-administrativos, 
discentes, egressos, representantes da sociedade civil, representante do Ministério da Educação e 
representação do Colégio de Dirigentes. Na sequência, convidou o Reitor, os Pró-Reitores e os Diretores 
Sistêmicos para comporem o dispositivo de honra e convidou o Reitor Willian de Paula para declarar a 
abertura da Solenidade de Posse do Conselho Superior. 
 
Willian Silva de Paula 
Afirmou que aos vinte e nove dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte, na cidade de Cuiabá, de 
forma virtual, na qualidade de Reitor do Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia de Mato Grosso, 
declara aberta a solenidade de posse dos membros eleitos docentes, técnico-administrativos e estudantes, 
representações do Colégio de Dirigentes,  representantes dos egressos, sociedade civil, de entidades sindicais 
e de trabalhadores para a composição do Conselho Superior deste Instituto Federal para o mandato de 2020 
a 2022. 
 
Natália Ferraz Pavanelli Ormond 
Procedeu à leitura do termo de posse dos novos conselheiros, conforme segue: “O Magnífico Reitor do 
Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia de Mato Grosso, Willian Silva de Paula, tendo em vista o 
disposto no artigo 13 da Lei 11.892/2008, empossa nessa data os novos membros eleitos para comporem o 
Conselho Superior do Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia de Mato Grosso, homologado pela 
Resolução CONSUP nº 55/2020, designados pela Portaria IFMT nº 2.005/2020, publicada no Diário Oficial da 
União nº 187, de 29/09/2020, seção 2, pág. 17, para o mandato de dois anos - 2020/2022. Os membros no 
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ato de posse se comprometem a cumprir fielmente as competências e atribuições contidas no Regimento 
Interno do Conselho Superior do IFMT, aprovado pela Resolução CONSUP nº 127/2017.” Em seguida, convidou 
o Reitor para fazer o seu pronunciamento. 
 
Willian Silva de Paula 
Desejou boas-vindas a essa instituição que muito tem feito para garantir que o filho e a filha do trabalhador 
tenham acesso a uma educação profissional e tecnológica de qualidade no Estado de Mato Grosso. Agradeceu 
a todos por deixarem à disposição o nome, a dedicação e o comprometimento para estarem juntos neste 
conselho e reconheceu também o trabalho dos conselheiros e conselheiras do mandato anterior, pontuou 
que alguns continuam neste novo pleito e frisou que reconhece a dedicação por eles terem feito o que cabia 
fazer naquele momento em prol da instituição. Logo após, disse que são momentos difíceis para a educação 
pública nesse país, mas que, ao mesmo tempo, se sente seguro por estar junto de pessoas que tem se 
dedicado à defesa da educação pública e dado continuidade aos trabalhos. Afirmou que não tem dúvidas de 
que, ao assumirem como conselheiros e conselheiras, todos vêm para somar nesta luta e enfatizou que terão 
um desafio neste mandato, porque o país passa por mudanças por conta da pandemia, mudanças que tem 
feito todos a pensarem e repensarem o papel enquanto servidores, enquanto pessoas, enquanto cidadãos e 
enquanto conselheiros da instituição. Acrescentou que precisarão pensar, reorganizar, rever o papel da 
instituição e como ela continuará a fazer a diferença na vida das pessoas neste período que está sendo 
vivenciado, destacou que juntos tem a responsabilidade de administrar esta instituição e pontuou que o seu 
gabinete está à disposição de todos os conselheiros. 
 

2 – Informes Gerais 

2.1 – Justificativa de Ausência 

1) Tiago Ferreira Morais: afastado para o exercício de atividade política. 

2.2 – Solicitação de Inclusão de Pauta 

Não houve. 

2.3 – Solicitação de Exclusão de Pauta 

Não houve. 

3.2 Apresentação da Equipe gestora da Reitoria 
O Diretor Sistêmico de Relações Internacionais, João Felipe Assis de Freitas, o Diretor Sistêmico de Tecnologia 
da Informação, Rafael Bezerra Scarselli, a Diretora Sistêmica de Gestão de Pessoas, Fernanda Christina Garcia 
da Costa, o Pró-Reitor de Administração, Túlio Marcel Rufino de Vasconcelos Figueiredo, o Pró-Reitor 
Substituto de Desenvolvimento Institucional, Adriano Breunig, o Pró-Reitor de Extensão, Marcus Vinicius 
Taques Arruda, o Pró-Reitor Substituto de Pesquisa e Inovação, José Luiz de Siqueira e o Pró-Reitor de Ensino, 
Carlos André de Oliveira Câmara, fizeram o uso da palavra para desejar boas-vindas aos novos conselheiros, 
fazer uma breve apresentação das atribuições e competências de seu setor, bem como informar sobre o 
andamento dos trabalhos e ações futuras. 
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Informes dos Conselheiros 
 
Ângela Santana de Oliveira 
Registrou a sua imensa gratidão aos que confiaram o voto em seu nome e, especialmente, aos seus amigos e 
apoiadores nesse pleito e que a permitiram estar ali nesse momento representando a categoria docente. 
Desejou bom dia a todos os membros do conselho, em especial, aos novos conselheiros empossados e, 
especialmente, às mulheres conselheiras: Laura, Indianara, Marianitha, Thamara, Natalie, Maria Oseia, 
Gislaine, Daiana e Eliane. Pontuou que representam cerca de 26% deste conselho, sendo 11 no universo de 42 
conselheiros. Em seguida, disse que, como professora e engenheira civil, nunca foi difícil estar em espaços 
ocupados majoritariamente por homens. Pontuou que na engenharia é assim, na educação técnica é assim e 
nos espaços de representação institucional no IFMT não é diferente. Acrescentou que para ela não foi difícil, 
mas para a maioria das mulheres é e por isso quer ver mais mulheres nesses espaços de discussão e de 
participação. Afirmou que a atual administração da Reitoria não contempla mulheres em nenhum dos cargos 
de Pró-Reitoria e que esse é um pequeno retrato da sociedade em que vivemos. Na sequência, disse que o seu 
compromisso é com a carreira docente e com a educação pública, gratuita e de qualidade e que está pronta 
para defender o IFMT de qualquer ameaça de ruptura institucional e da ordem democrática. Prosseguiu 
dizendo que vai honrar os votos que recebeu e que para isso precisa se posicionar sobre alguns pontos. 
Manifestou o seu desacordo com o fato do CODIR ainda ser deliberativo, contrariando a Lei nº 11.892/2008 
de criação dos Institutos Federais e alertou que este conselho precisa corrigir esta ilegalidade e que já são 
inúmeros os pedidos de revisão realizados pelas entidades representativas dos servidores. Ressaltou que a 
execução das atividades nos campi precisa de uma ação coordenada e justificou que diz isso pela preocupação 
com a saúde dos professores e professoras que cada dia mais vem adoecendo, em alguns casos, pelo 
sentimento de impotência na execução das atividades remotas. Enfatizou que o trabalho remoto traz à tona 
situação que precisa ser debatida seriamente neste conselho, que é a revisão do Regulamento do Ponto 
Eletrônico, pontuou que foi eleita defendendo que a natureza do trabalho docente não deve ser comparada 
ao trabalho de uma fábrica e destacou que quer que este conselho proponha estudos de impactos positivos e 
negativos do ponto eletrônico na atuação dos docentes. Acrescentou que outro ponto de sua preocupação e 
já mencionado é a questão da saúde do servidor, disse que faz parte do Núcleo de Qualidade de Vida do 
Campus Cuiabá e reforçou que está diariamente vendo os professores e técnicos adoecidos por estresse e 
depressão e que muitos casos estão relacionados às relações de trabalho. Prosseguiu falando que quer propor 
que este conselho constitua um Grupo de Trabalho para debater amplamente a política de gestão de pessoas 
que tenha como foco a saúde, a segurança e a qualidade de vida do servidor, pois os colegas são muito mais 
do que números nas estatísticas do sistema de saúde do governo, eles são pessoas que tem famílias e tem 
histórias e que precisam de uma resposta da instituição e de cuidado. Reiterou que este conselho precisa abrir 
este diálogo junto a Diretoria de Gestão de Pessoas e com todos os campi, uma vez que os adoecimentos têm 
gerado inúmeros processos de remoção e esses processos precisam de mais transparência. Disse que recebe 
inúmeras considerações sobre a segurança e transparência do Cadastro de Remoção, que também é motivo 
de angústia, e expôs que tem a reforma administrativa que pode tornar a vida funcional e as relações de 
trabalho no serviço público ainda mais difíceis e que precisam estar preparados para não deixar nenhum colega 
para trás e assegurar a sobrevivência do IFMT com profissionais saudáveis, motivados e entregando a 
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qualidade do ensino que a sociedade espera. Finalizou dizendo que, em breve, irão organizar a criação de um 
GT para discutir essa política de gestão de pessoas que tenha como foco a saúde, a segurança e a qualidade 
de vida do servidor. 
 
Epaminondas de Matos Magalhães 
Registrou a sua satisfação em fazer parte do CONSUP e disse que é um conselho de extrema importância, assim 
como todas as outras comissões e conselhos que o instituto tem como ponto de partida para suas deliberações 
e os seus dimensionamentos. Agradeceu pelos votos que teve para participar desse conselho por uma eleição 
legítima e disse que está pronto para somar e assessorar o IFMT enquanto conselheiro, agindo de forma ética 
e transparente e, principalmente, que quer abrir um diálogo muito constante com as comissões que 
representam a categoria docente, em especial, a Comissão Permanente de Pessoal Docente (CPPD), da qual 
fez parte por 5 anos e 10 meses. Em seguida, pontuou que nessas comissões foi possível entender como 
funciona a carreira docente e, como é representante dessa categoria, a sua busca é por defesa da carreira 
docente, mas não só ela, também pelos servidores. Destacou que os pontos que a professora Ângela levantou 
foram extremamente relevantes porque precisam buscar melhorar a qualidade de vida dos servidores de uma 
forma geral, sejam eles docentes ou técnicos, porque eles estão adoecendo muito e rapidamente e isso 
preocupa bastante. Acrescentou que também faz parte da Comissão Própria de Avaliação, que é uma comissão 
extremamente importante para pensar e repensar as políticas e as práticas que são desenvolvidas no instituto 
e que acredita que essas duas comissões fornecem subsídios para pensar e repensar muitas questões que 
podem ser melhoradas para que possam avançar cada vez mais. Disse também, na mesma linha da professora 
Ângela, que o Conselho Superior tem que repensar algumas resoluções e que acredita que o conselho está 
pronto para isso através dos grupos de trabalho para pensar resoluções e propor novas alterações.  
 
Gilcélio Luiz Peres 
Disse que foi eleito pelos colegas do Colégio de Dirigentes, lembrou que é professor da Rede desde 2008 e que 
começou no campus Campo Novo do Parecis, que a época ainda era a UNED de São Vicente. Afirmou que, a 
pedido do prof. Bispo, foi para Tangará da Serra atuar na Direção-Geral, depois foi eleito Diretor-Geral e que 
está encerrando o primeiro mandato eleito. Em seguida, disse que espera que esse espaço do Conselho 
Superior seja cada vez mais um espaço democrático e que possam fazer os enfrentamentos necessários e que 
o maior deles é contra a pauta de destruição da instituição pública que está sendo feita. Lembrou que tem a 
reforma administrativa que é mais uma afronta não só ao servidor público, mas ao serviço público e é uma 
afronta à comunidade e às pessoas mais pobres que mais precisam do serviço público. Enfatizou que precisam 
de uma instituição forte, unida e que consiga debater as suas questões, resolver as suas necessidades de 
avançar e de melhorar a sua gestão, de melhorar os seus mecanismos, melhorar a comunicação interna e fazer 
uma comunidade cada vez mais coesa. Acrescentou que é preciso fazer do CODIR, de todas as comissões da 
instituição e também do Conselho Superior espaços fortes, como estão sendo feitos, e fortalecer mais ainda 
para fazer os enfrentamentos que são necessários e pontuou que os dirigentes dos campi sofrem também 
esses impactos do governo e que, junto com todos os demais servidores, tem os seus sonhos como gestores 
tolidos por tantas medidas que vem, sobretudo, por parte do governo e de uma sociedade que está cada vez 
mais com aversão ao serviço público. 



 
SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL 

MEC-SETEC 
INSTITUTO FEDERAL DE EDUCAÇÃO, CIÊNCIA E TECNOLOGIA DE MATO GROSSO 

CONSELHO SUPERIOR – CONSUP 
 

47ª Reunião Ordinária do Conselho Superior do IFMT 
29 de setembro de 2020 

Página 6 de 8 
 

Joarildo Lino da Silva 
Disse que é com honra e imensa gratidão que está como suplente do Odair de Oliveira nesse conselho, 
representando a ASSOADE, que é uma associação que possui 50 anos de existência e mais de 2.000 associados. 
Afirmou que a associação representa os sargentos, subtenentes e oficiais administrativos e pontuou que 
pretende contribuir humildemente nesse conselho e somar o máximo possível. 
 
Edson Jerônimo Nobre 
Agradeceu a confiança dos técnico-administrativos e disse que espera honrar com a confiança de todos. 
Agradeceu também aos conselheiros que estão saindo pelo tempo que dispuseram com mais essa atribuição. 
Na sequência, parabenizou os novos conselheiros por se disporem a assumir mais uma atribuição na sua vida 
funcional e disse que, para quem tem dedicação e compromisso, o Conselho Superior vai ter muito trabalho, 
não só colaborar com as relatorias, que é muito importante, mas também trazer as propostas da sociedade e 
da comunidade escolar para discussão e decisão do conselho de forma democrática. Pontuou que sempre 
participou de comissões, de órgãos colegiados e conselhos na sua vida funcional, que já está há um tempo na 
instituição e que acompanhou muitas mudanças. Relatou, após, que depois que deixou a chefia da Auditoria, 
começou a pensar em se candidatar novamente para o conselho e fez uma consulta no SeCI da CGU, que é um 
sistema eletrônico de conflito de interesse para não restar nenhuma dúvida sobre a sua participação no 
conselho por ter o cargo de auditor e informou que foi autorizado através dessa consulta. 
 
Eliel Regis de Lima 
Agradeceu aos colegas docentes que confiaram a ele a representação do segmento no CONSUP e disse que 
continuará trabalhando ao lado do movimento sindical em defesa do IFMT mais democrático, transparente e 
pelo ensino público gratuito e de qualidade, com respeito a todos os trabalhadores, estudantes e toda a 
comunidade. Destacou que este é um dos momentos mais difíceis desde o golpe de 2016 com ataques do 
governo federal aos serviços públicos, principalmente, à educação pública. Acrescentou que está à disposição 
de toda a comunidade do IFMT para o diálogo e os encaminhamentos das demandas em defesa de direitos, 
melhores condições de trabalho e do serviço público de qualidade e sempre gratuito. Logo depois, informou 
que no dia 30 de setembro é dia nacional de luta em defesa do serviço público e que haverá carreatas às 14 
horas contra a reforma administrativa do governo federal que ataca diretamente toda a estrutura do serviço 
público e os direitos dos trabalhadores e convidou a todos para participar. 
 
Augusto Cezar D’Arruda 
Disse que está muito feliz por estar nesse conselho, agradeceu aos colegas técnico-administrativos e agradeceu 
também aos amigos que fez dentro da instituição que o apoiaram e o ajudaram. Pontuou que isso fortalece a 
qualidade de vida do servidor e parabenizou a comissão eleitoral em nome do seu amigo Ali Júnior, que é um 
defensor da democracia e não mediu esforços para que essa eleição acontecesse. Registrou a sua mensagem 
de pesar em público à família do servidor Helton, que faleceu no dia anterior, e pontuou que acredita que é 
significante fazer essa homenagem a ele, de quem foi colega durante muito tempo na Reitoria. Destacou, em 
seguida, que vai honrar todos os votos que foram dados a ele e que vai defender a classe acima de tudo. Disse 
ainda que vai defender e que quer participar da regulamentação do teletrabalho e quer pedir a revisão da 
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regulamentação das 6 horas e orientou que tudo que os técnico-administrativos tiverem vontade de falar 
dentro do CONSUP, que mande mensagem para ele, que vai ser analisado, debatido e levado ao conselho. 

3.3 Eleições para escolha dos cargos de Reitor(a) e Diretores(as)-gerais do IFMT: constituição da comissão 

organizadora (Comissão Preliminar) 

 

Willian Silva de Paula 

Disse que o conselho precisa constituir uma comissão preliminar que vai iniciar os trabalhos da eleição das 

comissões locais e que, por acreditarem na democracia e na defesa da instituição e da educação, é que os 

conselheiros da gestão anterior se reuniram e trabalharam em cima da construção de uma minuta que propõe 

regras do processo eleitoral para escolha de Reitor e Diretores dos campi. Pontuou que foi um trabalho realizado 

em defesa desta democracia por acreditar que a instituição corria esse risco e os conselheiros trabalharam, sob 

a presidência do Conselheiro Ivo da Silva, nessa construção dessa minuta e trouxeram na última reunião para 

que o conselho apreciasse e os conselheiros deliberaram pela aprovação do regulamento. Destacou, na 

sequência, que o conselho deliberou pela deflagração do processo eleitoral da instituição para que realmente 

continuem a cumprir com a missão, que é educar para vida e para o trabalho, e de fazer valer a democracia. 

Acrescentou que, diante disso, é que traz para o pleno esse espírito defensor da democracia, iniciado pelos 

outros conselheiros, e que não tem dúvidas disso pelas falas que antecederam esse ponto de pauta. Reforçou 

que o conselho precisa constituir essa comissão para dar continuidade a esse trabalho e garantir este momento 

democrático na instituição, esclareceu que seria a comissão eleitoral preliminar, que tem o objetivo de trabalhar 

a eleição das comissões dos campi e sugeriu que essa comissão tenha cinco membros, um de cada segmento: 

docente, técnico-administrativo, discente, um representante da sociedade civil e um representante do CODIR. 

 

Demétrio de Abreu Sousa 

Lembrou que essa comissão terá todo o apoio da comissão técnica, porque esse primeiro voto da comissão 

eleitoral, como foi decidido na reunião passada, vai servir para testar o sistema. Pontuou que vai ser 

extremamente importante a participação da comunidade nesse processo, porque também vai ser um teste de 

um sistema e disse que acredita que essa comissão se desfaz legalmente depois de constituída as comissões 

eleitorais. 

 

Na sequência, foi constituída, através da Resolução nº 060/2020, a Comissão Preliminar Organizadora da eleição 

das Comissões Locais para atuarem nos campi e campi avançados para escolha dos cargos de Reitor(a) e 

Diretores(as)-Gerais do IFMT pelos seguintes conselheiros: Edson Jerônimo Nobre, Epaminondas de Matos 

Magalhães, Gilcélio Luiz Peres, Marianitha Mariano Silva Duarte, Nélio Gonçalves de Oliveira, Odair Alves de 

Oliveira e Natalie Veggi. 
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Rafael Bezerra Scarselli 

Disse que compartilhou no chat da reunião o link do documento do relatório técnico produzido pela comissão 

que avaliou o sistema Helios Voting, que é o sistema que está sendo proposto para realizar esse pleito eleitoral. 

Afirmou que o primeiro teste do sistema é justamente essa eleição das comissões locais e esclareceu que a 

comissão que foi instituída inicialmente já encerrou seu trabalho, que era produzir esse relatório. Acrescentou 

que vai ser nomeada uma nova comissão, que é a comissão técnica, que vai dar apoio ao processo eleitoral de 

fato e não somente avaliar o sistema como foi feito. Disse, em seguida, que a composição vai ser com os mesmos 

membros que fizeram o relatório e mais uma servidora da DSTI, a Glaucilene, e pediu para os conselheiros lerem 

o relatório técnico que a comissão produziu. Explicou que a comissão eleitoral que foi eleita é que vai fazer todo 

o processo e que a comissão técnica vai dar apoio técnico, principalmente, relacionado ao sistema por conta de 

ser uma eleição virtual eletrônica. 

 

Willian Silva de Paula 

Informou que a próxima reunião do conselho será no dia 07 de outubro e pontuou que, além de ter capacitação 

sobre a Corregedoria e a Procuradoria, terá um ponto de pauta específico sobre Processo Seletivo para 2021/1. 

 

Eliel Regis de Lima 

Sugeriu que as reuniões não sejam sempre no mesmo dia da semana. 
 
 

ENCERRAMENTO 

Aos vinte e nove dias do mês de setembro do ano de dois mil e vinte, às dez horas e quarenta e cinco minutos, 
encerrou-se a 47ª Reunião Ordinária do Conselho Superior do IFMT. O Presidente do CONSUP agradeceu a 
disposição e a participação dos membros do Conselho. 

 




